
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die 27. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  

am Dienstag, 05.12.2017, 

im Ortsvorsteherbüro Dammheim, 

Multifunktionsraum, Bornheimer Straße 4 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 20:34 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Thomas Baumann-Federkiel  

  

Kerstin Braun  

  

Karin Herzog  

 

CDU 

  

Petra Bechtold  

  

Harald Fath  

  

Günter Herzog  

  

Michael Theuer  

 

FWG 

  

Lothar Kappus  

 

Vorsitzender 

  

Florian Maier  

 

Schriftführer/in 

  

Lena Broßardt  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Carsten Pelzer entschuldigt! 

  

Patrick Volz entschuldigt! 

 

CDU 

  

Hans-Peter Petatz entschuldigt! 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bauprogramm der ausbaubeitragsfähigen Maßnahmen 2018 - 2021 

Vorlage: 660/149/2017 

  

3. Änderung der Friedhofsgebührensatzung 

Vorlage: 300/138/2017 

  

4. Bebauungsplan „DH 6 - Alte Bahnhofstraße"; Entwurfs- und 

Offenlagebeschluss 

Vorlage: 610/477/2017 

  

5. Bauantrag zur Errichtung eines Pferdeunterstandes auf dem Grundstück Flst. 

Nr. 1107/3 im Außenbereich der Gemarkung Dammheim 

Vorlage: 630/324/2017 

  

6. Neubau einer Bushaltestelle in der Speyerer Straße in Dammheim 

Vorlage: 660/150/2017 

  

7. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren sieben Einwohner anwesend. Es wurden keine Fragen oder Anliegen 

hervorgebracht.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bauprogramm der ausbaubeitragsfähigen Maßnahmen 2018 - 2021 

 

Der Vorsitzende Herr Maier erläutert die Sitzungsvorlage. Darin geht unter anderem 

hervor, dass die Schmiedstraße in das Bauprogramm 2022-2025 miteinbezogen werden 

soll. 

Herr Theuer wirft ein, dass in den vergangenen Jahren schon Mittel  für die Erneuerung 

der Straßenbeleuchtung erhoben wurden. Er fragt, ob Dammheim dafür nochmal 

bezahlen muss. 

Herr Maier antwortet, dass das Geld für die Erneuerung der Straßenbeleuchtung zwar 

erhoben, aber nicht abgezogen wurde. Er fragt diesbezüglich nochmal nach.  

 

Einstimmig beschlossen. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Änderung der Friedhofsgebührensatzung 

 

Herr Maier informiert den Ortsbeirat über die neuen Firedhofsgebühren. 

Herr Fath merkt an, dass auch die Gebühr für die Leichenhallen gestiegen sind. 

Herr Maier antwortet, dass die Leichenhallen der anderen Ortsteile von Dammheim 

mitfinanziert werden. Da Dammheim keine Leichenhalle hat, ist dies eine 

benachteiligung für den Ortsteil. Allerdings wird zurzeit auch keine Leichenhalle 

benötigt, es fehlt aber ein modern-funktionaler Abschiedsraum.  

Herr Fath fragt, ob es nicht eine Möglichkeit ist, die Trauerfreier in der Kernstadt und in 

Dammheim die Bestattung abzuhalten. 

Es wird geprüft ob das Gemeindehaus nicht eine Möglichkeit biete, die Trauerfreier 

dort abzuhalten.  

 

Einstimmig beschlossen 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Bebauungsplan „DH 6 - Alte Bahnhofstraße"; Entwurfs- und Offenlagebeschluss 

 

Herr Maier erläutert kurz die Sitzungsvorlage. 

 

Herr Herzog fragt, wie weit die Entfernung zwischen Bebauungen und der Bohrstelle 

liegen müssen. 

Es wird geantwortet das der Radius bis zur Grundstücksgrenze 30 Meter beträgt, der 

Rest bis zum Haus beträgt 20 Meter, also insgesamt 50 Meter. 

Herr Kappus sagt, dass das LBM Einwände wegen des Lärms erhoben hat. Er fragt, 

inwieweit Maßnahmen auf zukünftige Anlieger zukommen, zum Beispiel 

lärmdämmende Maßnahmen? 

Herr Maier antwortet, dass Anlieger Auflagen bekommen werden. 

Frau Braun fragt, wann genau es los geht? 

Die Grundstücke müssen noch vergeben werden. 

Frau Bechtold fragt, wohin man sich bzgl. eines Grundstückes wenden muss? 

Herr Maier antwortet, an das Baubürgerbüro. 

Herr Kappus fragt, ob bei der Vergabe der Ortsbeirat miteinbezogen wird? 

Herr Maier antwortet, dass die Vergabe nach einem Punktesystem erfolgen wird, das 

bereits im Ortsbeirat abgestimmt wurde.  

 

Einstimmig beschlossen. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Bauantrag zur Errichtung eines Pferdeunterstandes auf dem Grundstück Flst. Nr. 1107/3 

im Außenbereich der Gemarkung Dammheim 

 

Herr Maier erläutert kurz die Sitzungsvorlage.  

Frau Braun fragt, ob es 1 Jahr gedauert hat, bis ein Pferdeunterstand gebaut wurde? 

Es wird geantwortet, dass der Unterstand schon gestanden hat, es aber erst jetzt 

nachträglich genehmigt wurde.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Neubau einer Bushaltestelle in der Speyerer Straße in Dammheim 

 

Herr Maier erläutert die Sitzungsvorlage anhand eines Planes.  

Herr Herzog wirft ein, wenn an der Kurve zur Alten Bahnhofstraße der Gehweg 

befestigt wird, ist kein Platz mehr wenn der Bus in die Straße einbiegt.  

Herr Fath sagt, dass wenn das Faß gegenüber der Einmündung wegkommt, können die 

Busse mehr ausholen.  

Herr Baumann-Federkiel fragt ob die Parkbuchten an den Stellen wegfallen? 

Herr Maier antwortet, dass die Parkbuchten wahrscheinlich weg müssen. 

Frau Braun merkt an das man im Kurvenbereich der Alten Bahnhofstraße flexible Poller 

aufstellen kann, damit die Kinder in dem Bereich geschützt sind. 

Herr Maier antwortet, dass ein erhöhter Bordstein angedacht ist. 

Herr Theuer fragt, ob man nicht einen Zebrastreifen in der Alten Bahnhofstraße 

machen kann.  

Frau Bechtold antwortet, dass eine gewisse Anzahl die Straße täglich überqueren muss, 

damit ein Zebrastreifen eingezeichnet wird. Auf die Anzahl kommt man in der alten 

Bahnhofstraße allerdings nicht. 

Frau Braun fragt, ob die Bushaltestellen beleuchtet werden 

Herr Maier bejaht dies. 

Herr Fath fragt, ob beide Bushaltestellen überdacht werden. 

Herr Maier bejaht auch dies. 

Herr Herzog fragt ob das Faß verschoben wird. 

Herr Maier antwortet, dass es mehr richtung Ortsausgang verschoben wird. 

Frau Braun fragt, wann die Bushaltestellen errichtet werden sollen. 

Herr Maier antwortet, dass die Zuschüsse noch beantragt und genehmigt werden 

müssen. 

Frau Bechtold antwortet, frühestens im April 2019 soll es losgehen. 

Herr Herzog merkt an, wenn dieser Teil des Ortes während der Bauphase gesperrt wird, 

könnte es passieren, dass die Autofahrer dann die Feldwege nutzen. 

Herr Maier antwortet, dass es Einschränkungen während der Bauphase geben wird.  

 

Einstimmig beschlossen. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Herr Maier informiert den Ortsbeirat, dass der Bescheid für den Ausbau der 

Grundschule gekommen ist. Der Anbau soll schnell erfolgen. 

 

Frau Bechtold fragt, was die Firma in der Bahnhofstraße ausgegraben hat? 

Herr Baumann-Federkiel antwortet das die Straße aufgemacht wurde und es einen 

Rohrbruch gegeben hat. 

 

Frau Bechtold fragt, ob sich das Problem mit den Hermes-Autos vor der Turnhalle 

gemildert hat. 

Herr Maier antwortet, dass es sich etwas gemildert aber nicht gelöst hat. 

 

Herr Theuer fragt, ob man schon was neues wegen der Spielplatzerneuerung weiß? 

Herr Maier antwortet, dass die Kostenaufstellung noch kommen muss. In der Nächsten 

Ortsbeiratssitzung wird das Thema nochmal aufgegriffen. 

 

Herr Kappus merkt an, dass in der Alten Bahnhofstraße auf der einen Seite Bäume die 

Straße behindern, dadurch wird der Gehweg als Fahrweg genutzt, was die Platten 

kaputt macht da die Belastung zu groß ist.  

  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 27. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 05.12.2017 umfasst 9 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis xxx. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Florian Maier 

 

 

 

Lena Broßardt 

Schriftführer 
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